
 

 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Con la Delibera n°9 del commissario straordina-
rio Roberto Esposito del 24/03/2017 con og-
getto : Approvazione del regolamento comunale 
per l’applicazione del canone per l’occupazione 
di spazi ed aree pubbliche (C.O.S.A.P Canone per 
l'Occupazione di Spazi ed Aree pubbliche) sono 
state stabilite nuove tariffe per l’occupazione del 
suolo pubblico. Con questa delibera del commis-
sario si è revocata la T.O.S.A.P. (tassa per occu-
pazione di spazi e aree pubbliche) istituita con 
deliberazione di consiglio comunale n°82/1994. 
E’ stato redatto un nuovo regolamento e sono 
state stabilite delle tariffe differenziate per l’an-
no 2017, in base alle zone (A,B e C) che sono in 
alcuni casi quadruplicate rispetto all’anno 2016. 
Con la Delibera di Giunta n° 48 del 13/03/2018 
questa maggioranza ha modificato la Delibera 
del Commissario determinando il nuovo canone, 
moltiplicando la tariffa per il coefficiente di valu-
tazione economica e per il numero di metri qua-
drati o dei metri lineari nonché in caso di occu-
pazioni temporanee per i relativi giorni. Per es-
sere più chiari, in questi giorni è stata recapitata 
ai commercianti la documentazione in cui si 
evince che la cifra da pagare in alcuni casi è più 
che raddoppiata! Così si vuole tutelare il com-
mercio nella città della Reggia? Così lo si vuole 
incentivare? Il 28 Marzo del 2018, in Consiglio 
Comunale, il M5S Portici votò contro questo atto 
e denunciando, interrogando già in altri consigli 
comunali questa situazione che avrebbe messo 
in difficoltà i commercianti Porticesi ed anche gli 
edicolanti. Non bastano foto con i commercianti 
per aiutarli MA ci vuole una politica lungimiran-
te, una visione strategica che rilanci il commer-
cio una volta fiorente nella città della Reggia. 
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Volantino di propaganda  
Committente Sergio Puglia 
stampato presso Tipografia Tuccillo Arti Grafiche 

Filippo Noragin, il Sindaco di Livorno, è stato 
l’ospite più gradito dai partecipanti della due 
giorni vissuta ad Ercolano. 
Un amministratore che ha portato la sua espe-
rienza e disponibilità ma che, con gli occhi del 
turista, ci ha anche spronati a proseguire sulla 
strada intrapresa. 

Ecco le sue parole: 
 
“La mia visione da osservatore esterno parte 
da ciò che hanno portato via a questi territori 
e che potrebbero continuare a portar via.  
Negli anni sono state portate via le industrie, il 
lavoro, a tratti la speranza, ma ciò che non 
potranno mai portarvi via è la cultura e la bel-
lezza.  
Vedere il bello come il motore che riavvii un’ 
economia e rimetta al centro questi  territori.  
Il risultato da perseguire è rappresentato non 
dal traguardo da raggiungere ma dal percorso 
che state intraprendendo. Fatto di proposte 
che facciano anche comprendere il potenziale 
che avete. 
Ragionare assieme come Miglio D’Oro,   
superando la miopia della frammentazione, 
consente di programmare e promuoversi dav-
vero come BufferZone. 
La strada da percorrere del “mettere a  
sistema” tutte le isolate ricchezze che avete, è 
quella giusta e non è un semplice ragionamen-
to numerico dove 1+1+1+1+1 fa 5, ma è una 
somma esponenziale che moltiplica le singole 
unicità facendone acquisire un valore netta-
mente superiore. 
Guardando ed ascoltando ciò che è stato detto 
in questi giorni, credo che per voi è davvero 
possibile diventare Capitale della Cultura, ma-
gari non come singola città ma come un gran-
de Distretto di Bellezza. 
 
Tifo per voi. 

 
Lavoro : Cultura, Turismo, Tutela, Promozione, Valorizzazione, si può fare 

NOGARIN 

TIFA PER NOI 

 

ALLE FALDE DEL VESUVIO 

 DALLA CULTURA AL LAVORO 

Alle Scuderie di Villa Favorita sala strapiena per la 2 giorni  

Il 25 gennaio con  Filippo Nogarin, Sindaco di Livorno, con il Sen. Sergio Puglia, con diversi Portavoce, 
Parlamentari e Consiglieri Regionali del M5S, si è discusso delle potenzialità del reddito di  cittadi-
nanza, che a Livorno è attivo come iniziativa comunale. Si ci è confrontati poi sul tema partecipate. 
Alessandro Caramiello, Cons. comunale, ha effettuato un parallelismo fra l’Aamps di Livorno,  e la 
partecipata Leucopetra di Portici.  Sebbene la Leucopetra sia una multiservizi, molte attività sono 
affidate a privati con costi più elevati. Uno degli esempi  più eclatanti, la gestione dei parcheggi pub-
blici, che genera soltanto introiti per una ditta privata, una tassa indiretta per i cittadini ed un incasso 
per le casse comunali irrisorio. Non solo:la società. Leucopetra è anche diventata un mezzo per elar-
gire incarichi politici a non eletti nelle liste dell'attuale maggioranza!  

Il 26 gennaio, il tema è stato Il Miglio d’oro, grande distretto di Bellezza. Spunti da parte del Presi-
dente della Fondazione Ville Vesuviane e di diversi portavoce alla Camera e Senato. Di particolare 
rilievo l’intervento del Portavoce alla Camera dei Deputati, Luigi Gallo. A tal proposito, ci preme ri-
cordare che questo evento nasce a valle della risoluzione n° 80006 della commissione Cultura della 
Camera dei Deputati il cui Presidente è proprio il Portavoce Luigi Gallo. Subito dopo  è nata una 
piattaforma territoriale con lo scopo di confrontarsi sul Piano Strategico di Pompei e di concerto con 
i vari comuni della Buffer Zone, presentare delle proposte progettuali con l’obiettivo di tutelare, ma-
nutenere, valorizzare le nostre risorse storico culturali. I portavoce e gli attivisti dei 9 comuni della 
Buffer Zone, includendo anche il territorio di San Giorgio a Cremano, San Sebastiano al Vesuvio ed la 
VI^ Municipalità, San Giovanni Barra hanno organizzato una serie di incontri nei vari comuni per veri-
ficare se esistono fattivamente delle condizioni per individuare dei punti in comune cercando di crea-
re un’ offerta turistica per i siti presenti sul territorio coinvolgendo anche stakeholder. 
I punti in comune individuati, l’ installazione di Info point, creazione di un open data per rendere 
facilmente accessibili tutte le informazioni utili per il turista, creare un partenariato pubblico privato 
per la gestione di strutture ricettive (hotel 5,4,3 stelle, B&B), trasporti su rotaia, gomma e mare tale 
da rendere agevole l’accessibilità nei siti individuati. In dettaglio, parcheggi periferici, navette elettri-
che che colleghino i siti storico culturali, bike sharing, trenini storici lungo la linea Napoli-Salerno,  
sostenere la «mobilità dolce» tramite percorsi costieri. Di particolare rilevanza il recupero ambienta-
le dei paesaggi degradati e compromessi, prioritariamente mediante il recupero e il riuso di aree 
industriali dismesse, l’area pedemontana, Terzigno, Trecase, Boscoreale con un rilancio dei prodotti 
tipici locali. Insomma si vuole cercare d’intercettare i 4,7 milioni di turisti che ogni anno visitano 
Pompei, Ercolano, il Museo di Pietrarsa e distribuirli sul territorio per creare indotto e posti di lavoro. 
Non si può più accettare il consumo del territorio senza ricadute ed il turismo mordi e fuggi.  

Il fine della piattaforma territoriale è duplice, valorizzare l’esistente e con una vision e mission chiara, 
con un indirizzo politico preciso  si può puntare alla nostra industria, cultura che genera lavoro. Il 
territorio deve essere valorizzato nella sua interezza e in maniera coordinata, inserendo anche gli 
attrattori culturali minori. Il fine è che, a regime, manutenzione e tutela si finanzino con gli introiti 
turistici. In questi mesi abbiamo individuato degli esempi già funzionali, come l’associazione delle 
Ville Palladiane in Veneto. Prevediamo un grande progetto di recupero delle 122 ville con il coinvolgi-
mento dei 700 proprietari in una associazione comprendente gli enti interessati con stanziamenti di 
fondi finalizzati.  Altresì, dei tavoli di confronto da costruire con regione e governo per la realizzazio-
ne di norme ad hoc atte alla realizzazione del progetto. Ci siamo chiesti come la cultura può generare 
il lavoro includendo in questo processo il Reddito di Cittadinanza, professionalizzando ed utilizzando 
risorse umane creando competenze che possano essere fattive per la tutela, la manutenzione, valo-
rizzazione ed il rilancio dei nostri territori che includa l’enogastronomia, il riuso dei terreni abbando-
nati e trasformare i nostri beni culturali da “costo a risorsa” con innegabile  beneficio per tutta la 
collettività. In definitiva il progetto ambizioso ma realizzabile include diverse tematiche, punti cardini 
del Movimento 5 stelle, come la cultura, l’ambiente, trasporti, recupero del degrado con il fine prin-
cipale di generare lavoro in un territorio abbandonato per troppi anni 

Contatti: 081 18829366   
Invia una mail info@portici5stelle.it 



Per partecipare contattaci su Facebook o un sms al 3348533935 

Non siamo né di Destra né di Sinistra ma siamo Avanti e vogliamo Volare Alto 

La Società Leucopetra: 

- sede legale nel Comune di 
Ercolano al quale il Comune 
di Portici paga anche la tas-
se dei rifiuti! 

- locali di un privato costo 
per i cittadini di Portici  
190.000 euro.  
- incarichi politici per 
130.736,67. 

Gestione Parcheggi Pubblici:  
Aggiudicazione gara ad una  

ditta privata. Incasso ditta  
1.311.162,86.  

Proventi casse comunali  
186.786,97 annui Gestione di mense pubbli-

che:  
Aggiudicazione gara ad una  

ditta privata  per 2.314.440,00 
in 5 anni 

La gestione e manutenzione del ver-
de:  
Aggiudicazione gara ad una ditta privata 
per 778.223,23 in 5 anni  

Accertamento e la riscossione 
dei tributi Comunali: 
Aggiudicazione gara ad una ditta 
privata per 10.515.782,16 in 9 anni 

Impianto ed esercizio della 
pubblica illuminazione:  

Aggiudicazione gara ad una 
ditta privata per 

27.638.946,00 in 20 anni 

Tutti questi servizi sono dati ad aziende  
private che fanno profitti con un costo  

annuo per i cittadini di Portici di  

3.438.057,67 


